



izquierda unida

11 JUN 2013



18'00 h.

RESOLUCIÓN DE IZQUIERDA UNIDA PARA LA RETIRADA DE LA SIMBOLOGÍA RELIGIOSA QUE SE EXHIBE PÚBLICAMENTE EN LAS DEPENDENCIAS MUNICIPALES Y POR EL ABANDONO DE RITOS RELIGIOSOS DE LOS ACTOS PÚBLICOS DE LA CORPORACIÓN Y DE LAS ACTIVIDADES INSTITUCIONALES MUNICIPALES.

La Constitución española establece la aconfesionalidad del estado y la sociedad española es, treinta años después de la aprobación constitucional, mucho más diversa y plural en materia de creencias. No obstante, muchos símbolos de la religión católica todavía se exponen públicamente en edificios institucionales y el ceremonial religioso no es ajeno al ritual de actos públicos e institucionales de los poderes democráticos del Estado, entre los que se encuentran los Ayuntamientos.

El Ayuntamiento de Albacete viene dando muestras de falta de neutralidad en materia religiosa, brindando un trato especial y privilegiando a la Iglesia católica, al financiar ceremonias religiosas, incorporar ritos a los actos institucionales y mantener la exhibición pública de símbolos católicos en dependencias municipales.

La laicidad avanza en nuestra sociedad y también lo hace la pluralidad religiosa fruto, entre otras, de la pluralidad cultural y de la diversidad étnica en la composición de la población española y albaceteña. Existe un imparable proceso de secularización que queda reflejado en todas las encuestas oficiales que se llevan a cabo en nuestro país, tanto a nivel global como de las comunidades autónomas. En Abril de 2013 el CIS establece que el 27% de la población española profesa otra religión distinta a la católica, es no creyente o atea.

Los ritos religiosos tienen un significado individual, cultural y social que, elegidos de forma libre, deben practicarse libremente de forma privada o comunitaria, pero al margen de las instituciones comunes y los espacios públicos que compartimos creyentes y no creyentes.

Por el respeto a ateos, agnósticos y laicos, por el respeto a quienes profesan otras religiones (musulmanes, evangelistas, budistas, etc.) debemos construir espacios y rituales colectivos en que ninguna religión tenga protagonismo, en los que nadie se sienta discriminado o desconsiderado y es obligación de los poderes públicos velar por esa convivencia en paz, evitando los posibles conflictos y dando ejemplo de neutralidad permaneciendo al margen de las religiones en sus expresiones oficiales y rituales.

Desde IU nos hemos mostrados siempre partidarios del reflejo del laicismo en las administraciones públicas y por tanto, entendemos que los espacios físicos han de diseñarse en coherencia con tal principio.

Todo lo anterior no excluye el más absoluto respeto por la práctica y creencia privada y particular en cualquier doctrina religiosa o no de los ciudadanos de Albacete y de sus representantes municipales.

Por todo lo anterior, el Grupo Municipal de Izquierda Unida propone al Ayuntamiento Pleno la siguiente

RESOLUCIÓN:

- 1) El Ayuntamiento en Pleno promoverá la retirada de la simbología religiosa de las dependencias municipales en que se exhiba públicamente, para garantizar la neutralidad en materia religiosa y la no identificación de la institución municipal con ninguna creencia.
- 2) El Ayuntamiento abandonará la celebración de rituales religiosos dentro de los actos oficiales y procurará que estas celebraciones municipales estén exentas de simbología religiosa, velando por el respeto a la práctica privada y la libertad de conciencia, sin menoscabo de la neutralidad y aconfesionalidad de la institución municipal.
- 3) En la celebración de las fiestas populares, la presencia institucional de las autoridades municipales se hará en acto y forma que garantice la neutralidad y la no confesionalidad en materia religiosa, (por ejemplo en la Cabalgata de Feria), de manera que no pueda calificarse ninguna ceremonia o rito institucional como proclive a una creencia religiosa, sin menoscabo de la presencia privada de concejales y concejalas en los diversos actos, según sus gustos y opciones personales.

En Albacete a 11 de junio de 2013



Fdo. Maria Victoria Delicado Useros
Portavoz del Grupo Municipal de Izquierda Unida